
中学校に入って、初めての校外学習でし
た。１番最初の校外学習は、失敗じゃな
く、ちゃんと成功できたと思っています。
その理由は、班のメンバー全員で協力で
きたし、団結できたと思っています。な
かなか、道や階段もいっぱいあって大変
でした。だけど、みんなで協力して乗り
越えられました。それに、何回も明石公
園に行ってるけど、新しいこととか、知
らなかったことを見つけられました。環
境が違うなかで集団行動をして、マナー
を守れた思います。それを、校外学習の
ときだけでなく、ふだんの生活でも意識
していきたいです。道徳でもやったけど、
マナーやルールは大切なもので、まずそ
のことを生かしていきたいです。
あと、みんなで協力することもふだん

の生活に大切だと思うので、誰とでも協力できるようにがんばりたいです。この２つの
ことをしっかりやるのが私の目標です。この２つを達成できるように日々努力していき
ます。そして、１年生の間に達成できるようにがんばって、これからの学校生活もがん
ばっていきたいです。 （６組女子）

校外学習を終えて感じたことは、みんなとても
優しいことです。なぜならぼくが車いすだったの
で、みんな車いすを押してくれました。それに、
自力で急な坂を登るとき、みんなが「がんばれー」
と応援してくれました。
また、こういうことがあれば他のクラスの人た

ちともふれ合っていきたいと思いました。
今回は助けられたので、次は誰かがケガなどを

していたら、今度は僕が助けようと思いました。
なので、これからもがんばろうと思いました。
（６組男子）
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僕は金曜日に校外学習に行って、し
っかりと電車に乗っているときのマ
ナーを守って明石公園に行きました。
班行動で動き、オリエンテーリング
でも、協力、団結がちゃんとできた。
例えば、文化博物館では、分からな
いことを大人の教えてくれる人に、
みんなで聞いたりしていたことがで
きた。それに、みんなで遊んで、学
年の絆が深まったかなと思います。
でも、ちょっと集団行動ができなか
ったり、ちょっと人まかせにしてい
るとこがあったから、そこを次から
気をつけようと思った。今回は、協
力、団結がちょっとできて、責任が
ちょっとできなかったかなと思うの
で、それを学校生活でなおしていこうと思いました。 （５組男子）

校外学習にいって、「Ｋ（協力）Ｓ（責任）Ｄ（団結）」を守れたと思いました。
理由は、Ｋは問題を解いたり、行きたい場所に行く時、班みんなでいっしょに協力
できたと思うからです。Ｓは二見中として行ってるとか、次の１年生に迷惑になる
ようなことをせずに、しっかりと行動できたからです。Ｄは班でばらばらに行動し
たりせず、みんなが一緒に行動できたからです。校外学習でまなんだことは２つあ

ります。一つ目は協力する大切さです。理由は、校外
学習の班行動で一人が別の場所に行ったりしたら班全
員の迷惑になるからです。二つ目はけんかをしないこ
とです。理由は、けんかをしたら、一つ目と同じよう
に、班に迷惑になるし、ずっと嫌な気持ちのまま校外
学習が進んでいったらぜんぜん楽しくなくて、良い思
い出ができないと思ったからです。校外学習でがんば
るのを終わりではなく、これからもふだんの生活でも、
校外学習で学んだことを 生かしてがんばりたいと思い
ます。 （５組女子）

私は一人ひとりがちゃんと自分の係の仕事もできていたし、Ｍ(みんな）Ｋ(協力）
Ｔ(楽しい)の３つが班全員できていたので良かったと思います。校外学習で問題を
解いたり、きれいな景色を見たり、全員の絆が深まったと思います。個人の性格な
どがとても分かった校外学習で、時間が早すぎたりしたけど、とても楽しい校外学
習でした。新聞も一人ひとりの感想が書けていたから良かったと思いました。私た
ちは子どもの村で鬼ごっこをして遊んでいたら、班の数人が「もう時間やでー」と
か「早くー」と声かけをしてくれたので良かったと思います。スローガンの「ＫＳ
Ｄ～つなげよう笑顔満開の絆～」が班全員できていたので良かったと思います。け
ど、ＣＰのところに 1 時間くらい早くついてしまったので、そこを次の行事のとき
に生かして行きたいです。班の全員の顔が笑顔になっていたのでそこが私たちの
班のいいところだと思います。この校外学習で班のいいところがたくさん見れた
ので良かったです。この班のいいところを先生たちにもみつけてもらえるとうれ
しいです。また校外学習に行きたいです。とてもいい思い出になりました。

（４組 女子）




